

Martes 22 de julio de 2025

Tema: Cuando mi Fe es desafiada por problemas

Texto: Juan 16:26-33

Objetivo: Guiar a los participantes a identificar cómo su fe puede ser desafiada por las dificultades de la vida, reconocer su fragilidad espiritual frente a las pruebas, y aprender a fortalecer su confianza en Jesucristo, quien ha vencido al mundo, para experimentar verdadera paz en medio de la aflicción.

Introducción

Jesús desafió a un ciego al mandarlo a lavarse al estanque de Siloé, para mostrar que cuando se cree de verdad, no importan los obstáculos a vencer porque la fe ya está actuando ver el milagro con los ojos espirituales antes que verlo físicamente.

Durante la Segunda Guerra Mundial, una mujer cristiana holandesa llamada Corrie ten Boom fue arrestada junto a su familia por ayudar a judíos a escapar del régimen nazi. Ella y su hermana Betsie fueron enviadas al campo de concentración de Ravensbrück, un lugar de sufrimiento, hambre, enfermedad y muerte.

En medio de ese infierno, **su fe fue puesta a prueba cada día**. Una de las cosas más impactantes que Corrie contó en sus memorias fue que su hermana agradecía a Dios incluso por las pulgas en el barracón donde vivían. Corrie pensó que era una locura... hasta que descubrieron que los guardias nazis no entraban a su barracón precisamente por las pulgas, lo que les permitía leer la Biblia y orar en secreto con otras prisioneras.

En ese ambiente tan hostil, Corrie aprendió a confiar en Jesús como su paz. Después de la guerra, ella viajó por el mundo predicando ese mensaje: **que incluso en medio del sufrimiento más extremo, Jesús sigue siendo fiel, y su paz es real.**

Pregunta a los asistentes: Tienes temor a ser desafiado por las dificultades a creer por medio de la obediencia ciega en el Señor Jesús y su Palabra?

● ESTUDIO BÍBLICO ●

I. LA SEGURIDAD EN MI FE QUE CREO TENER

A. Por el historial o testimonios de nuestras experiencias:

1. Todos tenemos testimonios de lo que Dios ha hecho en nuestra vida.
2. Por lo que Dios he hecho en otros

B. Por el conocimiento y la experiencia del amor de Dios - *"pues el Padre mismo os ama, porque vosotros me habéis amado, y habéis creído que yo salí de Dios."* Juan 16:27

1. Razones del porque podemos experimentar el amor de Dios

a. Por aceptar y amar a nuestro Salvador el Señor Jesús - *"pues el Padre mismo os ama, porque vosotros me habéis amado..."* Juan:16:27a

b. Por creer que Jesús es Dios la segunda persona de la trinidad y que fue encarnado -

"...y habéis creído que yo salí de Dios." Juan 16:27c

Significado del verbo Salir en griego: *εξερχομαι, διεξερχομαι, εκβαινω* (exerchomai) "partir" "emanar, emitir" (mención del lugar del que uno sale, o del punto desde el que parte) en este caso de Dios, es decir que Jesús es El Hijo de Dios que vino al mundo, no es un mortal, sino Dios mismo.

c. Por el conocimiento doctrinal de la naturaleza y obra del Señor Jesús.

1. Creer en su primer venida para redimirnos -

"Salí del Padre, y he venido al mundo; otra vez dejo el mundo, y voy al Padre." Juan 16:28a

2. Creer por su Omnisciencia o atributos Divinos-

"Le dijeron sus discípulos: He aquí ahora hablas claramente, y ninguna alegoría dices. Ahora entendemos que sabes todas las cosas, y no necesitas que nadie te pregunte; por esto creemos que has salido de Dios." Juan 16:29-30

II. LA FE SOLIDA QUE CREEMOS TENER EN JESÚS SERA EVALUADA POR LAS ADVERSIDADES

A. La evaluación de la fe por parte de Jesús - Juan 16:31 - "Jesús les respondió: ¿Ahora creéis?"

Creer (Gr. pisteuō): creer hasta el punto de confiar totalmente, poner algo bajo el cuidado de otro.

B. La hora de la prueba de la fe revelara nuestra inconsistencia - Juan 16:32 - "He aquí la hora viene, y ha venido ya, en que seréis esparcidos cada uno por su lado, y me dejaréis solo; mas no estoy solo, porque el Padre está conmigo."

1. Cada uno toma su rumbo - Vr 32a

"He aquí la hora viene, y ha venido ya, en que seréis esparcidos cada uno por su lado, y me dejaréis solo..."

2. Cada uno abandona la comunión y fidelidad de Jesús - Vr 32b

a. Seguir sus propios caminos. "Seréis esparcidos cada uno por su lado"

b. Abandonar la comunión con Dios. "...y me dejareis solo"

III. LA ACEPTACIÓN DE NUESTRA INCONSISTENCIA NO ES PARA ANGUSTIARNOS SINO PARA BUSCAR LA SOLIDEZ DE NUESTRA FE - "Estas cosas os he hablado para que en mí tengáis paz. En el mundo tendréis aflicción; pero confiad, yo he vencido al mundo." - Juan 16:33

A. El problema de creer a las falsas expectativas que tenemos de nosotros mismos

B. La realidad que los problemas vendrán a nuestra vida para conocer nuestra pobre fe y fortalecerla -

"...En el mundo tendréis aflicción; pero confiad, yo he vencido al mundo". Juan 16:33b

1. **Que son las aflicciones:** Aflicciones (Gr. thlibomai): "estrujar, apretar, ser estrecho"

2. **El proposito** que las aflicciones nos pongan "contra las cuerdas o nos topen al cerco" es para solidificar la fe en Jesús para hacernos descansar

C. La fuente y respuesta para mantener nuestra fe solida - "pero confiad, yo he vencido al mundo". Juan 16:33b

1. **Creer o descansar** que El Señor Jesus venció por mi la fuente de las aflicciones en su muerte.

2. **Que significa "confiar":** (Gr. tharseō): "tener valor" "¡Cobraánimo! ¡Anímate!

a- Es apoyarnos en que Jesus venció la fuente de las aflicciones por mi.

b- Descansar que Jesus superó las aflicciones por mi.

TIEMPO DE PARTICIPACIÓN

1. ¿Que experiencias hemos tenido del amor de Dios?

2. ¿Que resultados espirituales hemos tenido de esas experiencias?

3. ¿Consideramos que por las experiencias pasadas tenemos una fe solida en Jesús?

CONCLUSIÓN

Cuando enfrentamos problemas, muchas veces descubrimos que la fe que creíamos sólida no lo es tanto. Como los discípulos, podemos tener conocimiento, experiencias pasadas y doctrinas claras, pero eso no garantiza firmeza en medio de la prueba.

Jesús no nos oculta la realidad: en el mundo tendremos aflicciones. Sin embargo, su mensaje no es de derrota, sino de victoria. Él nos dice: "**Confiad, yo he vencido al mundo**" (Jn 16:33).

Esta declaración no solo es un consuelo, sino una **base firme para nuestra fe**. No se trata de evitar los problemas, sino de aprender a **permanecer firmes en Cristo**, confiando que Él ya venció lo que a nosotros nos amenaza.

Hoy es un buen momento para hacer una evaluación honesta:

- ¿Es mi fe superficial o está firmemente anclada en Jesús?
- ¿Estoy huyendo de los desafíos o permitiendo que Dios fortalezca mi fe a través de ellos?

Dios no quiere que nuestra fe se quiebre en los problemas, sino que se purifique y se fortalezca. No nos llama a una fe perfecta, sino a una fe dependiente de Él.

"En lo cual vosotros os alegráis, aunque ahora por un poco de tiempo, si es necesario, tengáis que ser afligidos en diversas pruebas, para que sometida a prueba vuestra fe, mucho más preciosa que el oro, el cual aunque perecedero se prueba con fuego, sea hallada en alabanza, gloria y honra cuando sea manifestado Jesucristo."

1 Pedro 1:6-7